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No período em que estive no programa de formação do núcleo luz, os auxílios foram de extrema importância 

para que eu pudesse me manter na formação, alimentar, transportar etc… 
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É o que garante a ida, vinda e permanência em qualquer projeto de ordem social e deveria ser fundamental em 

qualquer outro de ordem pedagógica também, sendo o vale transporte, refeição, bolsa, as ajudas de custo... 

Especificamente para pessoas vindas de situações de vulnerabilidade social viventes em uma cidade com o custo 

de vida tão caro como São Paulo. 

 

Foi muito importante pois serviu comom complemento a minha renda, mas por ser pouco o valor de 100$, em 

muitos momentos tive que estar fora do núcleo trabalhando para pagar minhas contas. 

 

foi sim importante, mas ainda considero um auxílio pequeno e que não é o bastante pra segurar o aprendiz, vide 

que eu saí no meio para começar a trabalhar 

 

Me ajuda muito na questão financeira de certos cuidados,que sem eu nao consigo fazer 

Estava lá pelas aulas que poderiam me proporcionar conteúdos, os benefícios ao meu ver é uma 

ajuda/consequência disso tudo. 

 

Não conseguiria frequentar as aulas a semana toda por conta própria muito menos ter condições de me 

alimentar fora 

 

A bolsa de estudos me ajudou a sobreviver e me retirou da rua após uma expulsão de casa antes de entrar no 

projeto. Me resgatou a autonomia, me ajudou na moradia, alimentação e transporte, me dando uma base 

mínima para estudar durante esses dois anos. Pela carga horária, e pela idade dos aprendizes do Ciclo II, o 

valor deveria ser aumentado. 

 

Mas seria extremamente importante se os benefícios aumentassem. Porque infelizmente o valor do benefícios é 

pouco para se manter minimamente presente no curso. Até pra se manter bem saúde e afins. 

 

Foi muito importante para a minha permanência na formação. 
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Foi de extrema importância a ajuda de custo, achei que ela viria no começo. Como veio muito ao fim, usei do 

dinheiro para pagar uma conta e ajudou muito. 

 

Não recebi a ajuda de custo. 

 

 

Deseja fazer algum comentário? 

foi um prazer participar da oficina! 

 



       
 

 

8 

O projeto núcleo luz se tornou especial para mim, foi um período de muito crescimento enquanto pessoa e 

artista, o núcleo abriu portas e reacendeu muitas esperanças. Por demandas da vida precisei me afastar na 

expectativa de voltar, mas INFELIZMENTE não conclui o curso, porém tudo o que aprendi e vivenciei está 

registrado no meu coração, e assim desejo que a potência deste projeto e dos profissionais que nele atuam 

continuem alcançando muitas pessoas, e auxilie a reeducar os sentidos. 

 

Acredito que o curso em si (no meu caso o ciclo 1) ele é bem completo, mas existe uma defasagem em relação 

a comunicação entre professores e uma defasagem na compreensão de horário. Muitos alunos atravessam a 

cidade só pra chegar no curso, e por vezes ultrapassa o limite de 15 minutos que ainda te dá a presença da 

aula, no entanto não há uma conversa, uma flexibilidade pra isso ser revisto pois esses atrasos ocorrem por 

problemas de distância e transporte, foi o que eu mais vi acontecer ao longo do ano. A defasagem da 

comunicação veem pelo fato de em uma reunião com a Isa, fora nos falado que os professores iriam anotar o 

horário de chegada de todos pós esses 15 minutos, e que isso iria contar na hora da avaliação do aprendiz, mas 

quando isso se seguiu na prática, simplesmente nada aconteceu, essa rigidez com o horário não se encaixa com 

o público do curso e os locais de moradia do mesmo, é necessário uma outra dinâmica de avaliação, pois no 

fim só quem sai prejudicado são os alunos, e é um problema corriqueiro que não se resolve, pois transporte, 

distância e moradia estão além da ossada do Núcleo Luz e dos próprios aprendizes, acredito que essa política 

de horário deve ser melhor revista, e não só entre a coordenação, mas que os alunos estejam juntos nisso pra 

ver se um meio termo mais adequado seja realizado. Essa dinâmica chega a ser falha pois já vi, diversas vezes, 

alunos que chegaram no horário e tiveram sua presença porém não realizava a aula (ficavam deitados, ou 

iniciavam e já paravam logo em seguida), enquanto alguns que chegavam atrasados, se preparava de acordo 

com a aula, e já se adentrava na aula mediante autorização do professor, mas ainda assim esse mesmo aluno 

que fez a aula fica com falta, e acho que essa conta não bate. O curso em si é muito bom, a pedagogia é realmente 

muito bem estruturada, mas é necessário uma avaliação melhor desses assuntos que citei, pois se não, para 

2024, teremos os mesmos problemas sem nenhuma resolução. 

 

O núcleo luz é um trabalho lindo, facilmente o melhor lugar onde eu fiz aula, infelizmente a ajuda de custo é 

pequena e não conseguiu me segurar, mas eu pretendo voltar em algum momento 

 

Agradeço a todos pela oportunidade de fazer parte dessa vivência espetacular. 

 

Durante a montagem de coreografia da oficina, notei que muitos alunos do ciclo I eram escolhidos para realizar 

cenas de protagonismo na coreografia. A impressão que ficou foi que eles eram escolhidos por "obterem" mais 

conhecimentos ou experiências. Por esses alunos já estarem mais acostumados com o ambiente, com palcos e 

familiarizados com a dança...os professores teriam que ter dado mais atenção para aqueles que são novos no 

núcleo, dar mais oportunidades para aqueles que acabaram de chegar. 

 

Obrigada a todes que fazem esse projeto acontecer 
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Uma das melhores experiências que já tive com a dança. Imensurável o quanto o NL me agregou como 

dançarina e pessoa. Agradeço imensamente pelo tempo que passei e não consigo colocar em palavras como eu 

gostaria de voltar! 

 

Em alguns momentos sinto que no ciclo 1 a idéia de cada um conquistar sua autonomia, acabou dando muita 

liberdade e sinto que acaba passando dos limites algumas situações, que chegam a cansar aprendizes que estão 

se dedicando. 

 

Núcleo Luz foi essencial para meu processo existencial! 

 

Foi uma experiência ímpar participar do Ciclo I, carrego comigo todos os grandes aprendizados. 

 

Só agradecer 🙏🙏 e feliz ano novo 🙏 

 

Agradecer ao projeto pela possibilidade de estar em constante aprendizado e contato com es aprendizes e outros 

profissionais artistas da dança, foram dois anos incríveis. 

 

 

 

 


